



FRENTE POLÍTICOS

1. Ni austeridad ni pobreza franciscana. Dos términos que sostienen los principios de la 4T no van con ciertos funcionarios de Morena. Específicamente no combinan con el atuendo de viaje del magistrado presidente del Tribunal Electoral, **Reyes Rodríguez Mondragón**, quien se aleja, y mucho, de estos preceptos de humildad. En lo que va del año se ha trasladado a todo lujo por Los Ángeles, Washington, Chicago, y Nueva York, dice que invitado por las comunidades hispanas a las que visita. El magistrado hace maletas para volver a California, donde participará en una feria del libro en español. Preguntas: 1. ¿Cuánto le cuestan sus viajes al erario? y 2. ¿Le sirven de algo al país?

2. La fórmula. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** reiteró su propósito de no participar en la vida política del país tras concluir su sexenio, al que le faltan dos años para finalizar. Sin embargo, se mostró optimista con el futuro de la 4T. "Ahora estoy contento y tranquilo porque hay relevo generacional, hay varios, entonces ya esa preocupación de antes, no existe. Hay varios que tienen el perfil, reúnen las condiciones para darle continuidad al proceso de transformación, son muy buenos", dijo. A la par, agregó que otro punto que respalda su "tranquilidad" es su confianza en que "la gente no quiere que regrese el régimen de corrupción", como señaló. Fácil, ¿qué *corcholata* es tan fuerte como el partido?

3. Político de verdad. **Ricardo Monreal**, presidente de la Jucopo en el Senado, recibió a los invitados de la senadora **Kenia López** para presentar el libro *El imperio de los otros datos*, de **Luis Estrada**. Pero se retiró de inmediato por obvias razones. En las redes, sus opositores dentro de Morena lo llamaron traidor. Pretenden aplastar la pluralidad que implica respetar las diferencias. Pero olvidan el capital político que tiene el zacatecano. México es más que ese puñado de *troles* programados con los recursos del erario, para disminuirlo. "Siempre seré promotor del respeto y defenderé el derecho a la libertad de expresión. La democracia se nutre de la tolerancia y de escuchar a todas las voces", dijo. Quien no lo entienda no merece ni asomarse a la política.

4. Legislador fifi. Una avalancha de críticas y comentarios se desbordó sobre el diputado del PT **Gerardo Fernández Noroña**, después de que, a través de su cuenta de Twitter, compartiera una peculiar anécdota que vivió mientras desayunaba en un hotel de lujo. Publicó: "Una mujer joven, de mi tamaño o más alta, se acerca a saludarme mientras desayuno en el Hilton: 'Ojalá sea nuestro próximo presidente', y me da un abrazo. ¡Qué chingón reconocimiento!... De forma casi inmediata, seguidores y *haters* del diputado comenzaron a responder. De comunista *fifi* no lo bajaron. Una pregunta, de tinte psiquiátrico, llamó la atención, entre los comentarios: "Y esa persona que dijo que te quería de presidente, ¿está aquí con nosotros?"

5. Dos pájaros de un tiro. En Veracruz avanza la organización del Congreso de Energía 2022. Lo presidirán el gobernador **Cuitláhuac García** y la secretaria de Energía, **Rocío Nahle**. Será del 7 al 9 de septiembre y ha generado una gran expectativa en el estado y el sureste de la República. La importancia de Veracruz en el sector energético nacional e internacional le ha permitido consolidarse como uno de los grandes productores de energía en la República, con infraestructura para la producción de petróleo y gas, así como para su transformación. Es, sin duda, una entidad sobrada de energía. Guárdenla. La van a necesitar en Morena si deciden, como todo lo indica, que la secretaria **Nahle** compita para gobernadora. En estos terrenos, nada es casual.